



Política Externa de IA de Te Protejo

Última actualización: 05.12.2025 por Camila Cortínez

Introducción

Desde el año 2012, Te Protejo se ha convertido en una fuente de información fidedigna entre las personas sobre la temática cruelty free. Esto se ha logrado mediante años de trabajo diligente, estrategias basadas en datos, investigación rigurosa y edición cuidadosa de contenido escrito y gráfico, lo que ha resultado en que la organización tenga una alta reputación por su legitimidad y fiabilidad, además de ser considerada una fuente de información por otras organizaciones y medios de comunicación.

Esta política sobre el uso de la IA se basa estrictamente en los hechos y datos actuales sobre estas herramientas: cómo funcionan, en qué son buenas y en qué fallan. El enfoque desarrollado también está guiado por el compromiso de mantener los altos estándares organizacionales y preservar la reputación de Te Protejo como fuente confiable de información.

Lo que sigue son reglas específicas que regirán el uso de herramientas comunes de IA generativa por parte del equipo de Te Protejo. Reconocemos que el panorama de las herramientas de IA cambia rápidamente, casi a diario, por lo que esta política se actualizará cada año durante el primer trimestre. Es importante destacar que esta política está limitada al uso consciente y conocido de herramientas de IA, y no cubre el uso que puedan hacer otras plataformas o software con nuestros datos para entrenar sus propios sistemas de IA. Esta política se revisará de forma anual, y ad-hoc en cuanto nuevos modelos surjan y deban ser revisados.

Ante cualquier duda sobre esta política se puede escribir a info@ongteprotejo.org

Agradecemos la generosidad de Faunalytics y en especial de Karol Orzechowski, Director de Recursos de Faunalytics, por proveer a Te Protejo los lineamientos y documentos que han sido la base del desarrollo de esta política y de la política Interna de uso de AI de la organización.

Nuestros principios valóricos

Comprendión: Te Protejo anima a todo el personal a aprender sobre las herramientas de IA, de qué forma operan y de qué manera pueden mejorar su trabajo diario, para así entender tanto sus limitaciones como su potencial, y que saquen el mejor provecho de estas herramientas, teniendo en consideración sus riesgos.

Fiabilidad: Te Protejo se ha ganado una reputación como fuente sólida de datos sobre defensa de los animales, y no incorporará nuevas herramientas ni el contenido que generen, sin aplicar prácticas que garanticen su exactitud ni expondrá a su público a imágenes construidas por IA que sean irreales o imaginarias.



Transparencia: Te Protejo ha trabajado arduamente para construir una reputación de transparencia, por lo que es importante que la audiencia sepa si está interactuando con contenido generado por IA. Todo uso público de herramientas de IA debe estar debidamente señalado.

Responsabilidad ambiental: Te Protejo es una organización que promueve un consumo consciente y un estilo de vida Cruelty Free, alineado a [los ODS](#)¹, desde la perspectiva de proyección humana, animal y ambiental. Por lo que reconoce el [impacto medio ambiental](#) y de uso de recursos que implica el uso de IA, y se compromete a hacer un uso responsable de estas herramientas.

Definiciones

En las políticas que se presentan a continuación, el término "IA generativa" se utiliza para referirse de forma general a las herramientas actualmente disponibles, como los modelos de lenguaje de gran escala (LLMs, como ChatGPT, Copilot, entre otros), generadores de imágenes (como DALL-E 2 y Midjourney), y otras herramientas comúnmente utilizadas hoy en día. Si alguna política específica necesita referirse a una herramienta concreta, se mencionará su nombre. En caso contrario, se puede asumir que la política se aplica a todas las herramientas por igual.

Políticas de uso

Modelos de IA generativa

Modelos de IA regenerativa (LLMs) y chatbots de AI, son manejados por empresas como Google's Gemini, OpenAI's ChatGPT o Anthropic's Claude, entre otros. Estas herramientas pueden generar largos textos sobre cualquier tema, revisar documentación o temáticas y conectarse con la herramienta mediante un chat, que simula una conversación con un humano. Su propósito recae en obtener información desde internet y ser un apoyo en los requerimientos formulados por las personas.

Para Te Protejo, las herramientas LLMs tienen una variedad de usos, en su mayoría con el objetivo de aumentar la productividad interna, y ayudar al equipo a ahorrar tiempo y ser más eficiente. Su uso recae principalmente en apoyo de desarrollo de ideas, apoyo en redacción y revisión de textos, transcripciones y traducciones, y resúmenes de documentos.

Te Protejo no permite el uso de LLMs para el desarrollo de texto que se use directamente en documento relacionado con investigaciones, publicaciones, contenido que requiera propiedad intelectual o cualquier documento que pueda contener el desarrollo de nuevas ideas o que formen parte de la biblioteca virtual de la organización. Además, el personal no tiene permitido compartir información confidencial, datos personales o información sensible como parte de sus prompts.

¹ Objetivos de desarrollo sostenible de las Naciones Unidas.



En el caso de contenido de acceso público que hayan sido generado con asistencia de LLMs, el tipo de asistencia será debidamente identificada.

Creadores de imágenes

Tanto de forma interna como externa, Te Protejo usa imágenes y videos de desarrollo propio, o que cuentan con los permisos apropiados para su distribución. El uso de asistentes de imágenes de AI, se limita a contenido que fue editado con IA de forma similar a la que se esperaría de herramientas tradicionales no basadas en IA. Por ejemplo: eliminar un objeto distractivo, extender un fondo, reducir ruido, etc.

El uso de herramientas de desarrollo de imágenes como DALL-E 2 y Midjourney, entre otros está limitado y restringido, para mantener la veracidad de las historias y de la causa a la que la organización adhiere. Por esta razón, Te Protejo no utilizará IA para generar imágenes con:

- Representaciones de sufrimiento animal.
- Representaciones de actividad de campaña como medios o activismo, a menos que esté claro que se trata de una representación conceptual o hipotética.
- Representaciones de animales que no existen en la realidad.
- Cualquier otro escenario en el que el uso de IA pueda socavar la confianza pública en Te Protejo o en el movimiento de protección animal en general.

A su vez, Te Protejo colabora con muchas entidades que pueden o no utilizar estas herramientas para desarrollo de imágenes, la publicación de imágenes enviadas por terceros, desarrolladas con IA no están exentas a las políticas recién presentadas. En el caso de imágenes enviadas que cumplan con estos lineamientos, se agregará un aviso de uso de AI, tanto en la fuente de la imagen como en el texto alternativo (ALT Text).

Machine Learning

Modelos de Machine Learning (ML) toman data en cantidades variables y pueden “aprender” a hacer diferentes actividades y resolver problemas a través de repetición interna, lo que genera entonces, algoritmos de solución usados por automatización. Estas herramientas son mucho más variadas, personalizables y generalmente requieren usuarios con experiencia para que puedan programarlos y supervisar su entrenamiento, proceso y resultados.

Te Protejo está habilitado para usar modelos de machine learning en el contexto de facilitar tareas repetitivas, sencillas y que generen un valor directo a la organización en la ejecución de sus labores, a través del uso de Agentes de IA.

En el caso de que un agente de IA desarrollado por Te Protejo interactúe con el público objetivo de la organización, esto será debidamente indicado.



Otras consideraciones

AI Bots / Crawlers

Te Protejo se ha ganado una reputación de confianza entre las personas sobre la temática cruelty free, y es una de las fuentes de información más buscada de la temática en América Latina. Entregando contenido relevante, verídico y de calidad a través de nuestras redes sociales, plataformas digitales, newsletter y videos, además de charlas, webinars entre otros.

A su vez, Te Protejo reconoce que muchas personas están usando herramientas de IA como LLMs para buscar información que ha sido obtenida desde fuentes públicas en internet. Y Te Protejo ve constantemente sus publicaciones y contenidos están siendo recomendadas por herramientas de LLMs, al responder preguntas relacionadas a nuestro quehacer.

El objetivo de Te Protejo es continuar amplificando las formas de acceso a su información, es por ello que, con optimización generativa de motores (GEO) en mente, la organización ha determinado no bloquear AI bots de indexar o hacer “crawling” a sus contenidos.